



## Rechazo provoca proyecto eólico en estación de observatorio biológico en Ancud

### Description

Expertos y grupos ambientalistas rechazan hoy el proyecto Parque Eólico Coloane, por el impacto negativo que tendría en históricas investigaciones científicas y la vida de comunidades originarias chilenas.

La Fundación Senda Darwin y el Instituto de Ecología y Biodiversidad advirtieron que el plan, actualmente en evaluación, amenaza las tareas de monitoreo de una estación biológica en la comuna de Ancud, del archipiélago Chiloé, con tres décadas de trabajo.

El doctor Jorge Pérez, investigador del Instituto de Biología y Biodiversidad y profesor de la Universidad de Chile, dijo que las turbinas eólicas de gran escala tan cerca de la Estación Senda Darwin, alterarán la temperatura, humedad y turbulencia del viento.

Con esto, agregó, se distorsionan por completo las mediciones científicas para comprender cómo funciona el bosque y de qué manera está respondiendo al cambio climático, e invisibiliza el papel de la ciencia en la protección de los territorios.

El parque eólico se emplazará en un área que incluye bosques primarios cuya edad se calcula en 450 años y donde habitan especies incluidas en la categoría de conservación, como el zorro y la ranita de Darwin.

Perder estos sitios, incluso parcialmente, sería un retroceso irreparable para la ciencia y para la conservación en Chile, aseguró el investigador Álvaro Gutiérrez.



El proyecto contempla la construcción de torres de gran envergadura en las cercanías del río Huicha, capaces de alterar el cauce ecológico y la estabilidad hídrica del área, lo cual también afectará a las familias que dependen de ese sistema para abastecerse de agua.

Por otra parte, el dirigente de la comunidad Huilliche, Juan Manuel Huentelican, denunció que no hubo un proceso adecuado de consulta ni de participación, la empresa hostiga a los líderes locales y no presentó un proyecto de evaluación ambiental correcto.

El Maipo/PL

**Date Created**

Junio 2025